
Acta	  do	  Congresso	  XXVII	  
	  
1998	  /	  LISBOA	  /	  11	  a	  13	  de	  Setembro	  	  	  	  
	  
Não	  constam	  da	  acta	   listas	  de	  presenças,	  pelo	  que	  se	   irão	  mencionar	  apenas	  os	  
nomes	   dos	   Compadres	   Presidentes	   que	   estiveram	   no	   Congresso	   e	   os	   das	  
respectivas	  Academias,	  por	  ordem	  inversa	  de	  antiguidade:	  	  	  	  
	  
Luís	   Malta	   (Paris),	   Maurílio	   Santos	   (Caracas),	   Faria	   Lopes	   (Costa	   do	   Estoril),	  
Carlos	  Cardona	   (Luanda),	   José	  Teixeira	   (São	  Miguel-‐Açores),	  Avelino	  Gonçalves	  
(Manzini),	   Manuel	   Gonçalves	   (Maputo),	   Américo	   David	   (Algarve),	   Fernando	  
Cabral	   (Porto),	   Fernando	   Alves	   (East	   London),	   Alfredo	   Gouveia	   (Funchal),	  
Compadre	   Leonel	   (Welkom),	   Manuel	   Coelho	   (Windhoek),	   José	   Alves	   (Port	  
Elizabeth),	   Femando	   Almeida	   (Suazilândia),	   José	   Silva	   (Durban),	   Amadeu	  
Seca(Cape	  Town),	  Silvério	  Silva	  (Joanesburgo)	  e	  Jorge	  Moreira	  (Lisboa).	  	  	  
	  
-‐	  Ao	   iniciarem-‐se	  os	   trabalhos	  do	  Congresso,	   foi	   pedido	  um	  minuto	  de	   silêncio	  
pelas	   Comadres	  e	   Compadres,	   com	   os	   quais	   alguns	   tiveram	   o	   privilégio	   de	  
conviver	  e	  aprender,	  mas	  que	  já	  nos	  deixaram.	  	  	  
	  
De	  realçar:	  	  	  	  
	  
I	   -‐	  A	  presença	  do	  representante	  do	  Presidente	  da	  Câmara	  Municipal	  de	  Lisboa,	  
Comandante	  (e	  Compadre)	  Homem	  de	  Gouveia.	  	  	  	  
	  
II	  -‐	  A	  evocação	  com	  saudade,	  do	  nome	  do	  Compadre	  Fernando	  Botelho,	  fundador	  
e	  primeiro	  Presidente	  da	  Academia	  do	  Bacalhau	  de	  Lisboa.	  	  	  	  
	  
III	  -‐	  A	  celebração	  do	  10.°	  aniversário	  da	  Academia	  de	  Lisboa.	  	  	  	  
	  
IV	   -‐	   Que	   foi	   Presidente	   do	   Congresso	   o	   Compadre	   Mário	  Silva,	   em	   vez	   do	  
Presidente	   da	   Academia	   anfitriã,	   como	   tem	   vindo	   a	   ser	   tradicional	   nos	   outros	  
Congressos.	  	  	  	  
	  
V	   -‐	   Um	   agradecimento	   especial	   ao	   Compadre	   Moreira	   de	   Castro	   pelo	  
acompanhamento	  que	  deu	  ao	  processo	  de	  implementação	  da	  Academia	  de	  Paris.	  	  	  
	  
VI	  -‐	  A	  informação	  da	  Academia	  de	  Caracas	  de	  que	  estão	  a	  construir	  urn	  Lar	  para	  
a	  Terceira	  Idade,	  orçado	  em	  cerca	  de	  três	  milhões	  de	  dólares.	  	  	  
	  
VII-‐	   A	   desconsideração	   feila	   pela	   Administração	   da	   Expo'98	   às	   Academias	   do	  
Bacalhau	   que,	   ao	   contrário	   da	   abertura	   e	   disponibilidade	   do	   Eng.º	   Cardoso	   e	  
Cunha,	   rejeitou	   receber	   os	   responsáveis	   pela	   Academia	   de	   Lisboa,	   fazendo-‐o	  
formalmente	  por	  duas	   vezes.	   Entendeu	   Jorge	  Moreira,	   Presidente	  da	  Academia	  
do	   Bacalhau	   de	   Lisboa	   que	   a	   Expo'98,	   orgulho	   dos	   portugueses	   e	   por	   eles	  
suportada	   financeiramente,	   foi	   chefiada	   por	   funcionários	   autistas	   e	   arrogantes	  
que	  desconsideraram	  quem	  ajudou	  a	  pagar-‐lhes	  os	  salários	  e	  outros	  proventos.	  	  	  
	  



VIII	   -‐	   Que,	   desde	   o	   último	   Congresso	   se	   abriu	   a	   Academia	   de:	   	   	   -‐	  
Paris;	  	  inaugurada	  em	  17	  de	  Julho	  de	  1998	  	  	  	  
	  
IX	  -‐	  Os	  votos	  de	  amizade	  e	  saúde	  endereçados	  ao	  Compadre	  Fernando	  Pereira	  da	  
Silva,	  anterior	  Presidente	  da	  Academia	  do	  Porto.	  	  	  	  
	  
Propostas	  e	  decisões	  tomadas:	  	  	  
	  
1.	   Proposta	   para	   a	   criação	   da	   Academia	   do	  Minho:	   	   	   -‐	   Proposta	   aprovada	  mas	  
condicionada	  à	  designação	  de	  uma	  localidade	  e	  não	  de	  uma	  região.	  	  	  	  
	  
2.	  Proposta	  para	  a	  criação	  da	  Academia	  de	  Moura/Alentejo:	  	  	  -‐Aprovada,	  mas	  que	  
nunca	  foi	  criada	  	  	  	  
	  
3.	  Proposta	  para	  a	  criação	  das	  Academias	  de	  Goa	  e	  Macau:	  	  	  	  
	  
-‐	   Estas	   propostas	   foram	   apresentadas	   pela	   Academia	   da	   Costa	   do	   Estoril,	   que	  
frisou	  a	   importância	  da	  inauguração	  da	  tertúlia	  de	  Goa	  ainda	  nesse	  ano,	  devido	  
às	  celebrações	  dos	  500	  anos	  da	  chegada	  de	  Vasco	  da	  Gama	  à	  Índia.	  O	  Presidente	  
desta	   Academia	   foi	   confrontado	   com	   as	   dificuldades	   que	   poderiam	   surgir,	   em	  
virtude	  de	  se	  tratar	  de	  mais	  uma	  viagem	  em	  1998	  e	  de	  custos	  elevados,	  tendo-‐se	  
sugerido	  que	  a	  criação	  da	  Academia	  de	  Goa	   fosse	  aprovada,	  mas	  que	  a	  data	  da	  
sua	   inauguração	   ficasse	   adiada	   para	   o	   ano	   de	   1999	   e	   que	   a	   definição	   e	  
oportunidade	  da	  mesma	  ficasse	  para	  ser	  definida	  pela	  Academia	  Mãe.	  Quanto	  à	  
criação	  da	  Academia	  de	  Macau,	  por	  razões	  	  logísticas,	  não	  seria	  possível	  aprovar	  
a	   sua	   criação,	   pelo	   que	   a	   proposta	   ficou	   para	   ser	   eventualmente	   apresentada	  
num	   próximo	   Congresso.	   O	   Presidente	   da	   Academia	   proponente	   das	   duas	  
propostas	  concordou	  com	  a	  opinião	  geral,	  mas	  mostrou	  que	  não	  ficara	  satisfeito.	  	  	  
	  
4.	   Proposta	   para	   a	   criação	   da	   Academia	   de	   Brasília	   e	   de	   Niteroi/Brasil:	  	  	  	  
Aprovadas	   por	   unanimidade	   e	   aclamação.	   As	   data	   destas	   inaugurações	   foi	  
sugerida	  para	  próximo	  do	  Carnaval,	  ficando	  a	  Academia	  Mãe	  de	  comunicar	  essa	  
data	  a	  todas	  as	  Academias.	  	  	  	  
	  
5.	   Proposta	   de	   produção	   de	   um	   vídeo	   sobre	   a	   história	   das	   Academias:	   	   	   -‐	  
Aprovada	  por	  aclamação.	  (Nunca	  foi	  produzido.)	  	  	  
	  
6.	   Proposta	   de	   admissão	  das	  Comadres:	   	   	   -‐	   Face	   às	   diversas	   intervenções,	   esta	  
questão	   ficou	   para	   ser	   discutida	   num	  próximo	   Congresso,	   cabendo	   até	   lá	   aos	  
Compadres	   das	   diferentes	   Academias	   proceder	   da	   forma	   que	   melhor	  
entenderem.	  	  	  	  
	  
7.	  Decidido	  que	  o	  próximo	  Congresso	  será	  realizado	  em	  Cape	  Town.	  	  	  	  
	  
8.	   Decidido	   finalmente	   denominar	   o	   	  XXVII	   Congresso	   como	   o	   de	   "FERNANDO	  
BOTELHO"	  


